

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions PORT-GENTIL/CONFLIT HOMME-ÉLÉPHANT : L'ONG SGF SUR LE TERRAIN



Photo: Jean Paulin Allogo

POUR apporter une solution au conflit homme-éléphant, l'ONG Space for Giants (SFG) vient d'implanter une base provinciale à Port-Gentil. Le chef de base, Quevain Makaya Pambou, s'appuie sur les autorités locales. Il a été reçu par la préfète de Bendjé, Marie Eugénie Caroline Kamara, qui l'a assuré de sa disponibilité à accompagner SFG dans ce projet. "Ces rencontres marquent la volonté de SFG et des autorités locales à collaborer pour atténuer le conflit qui est une question réelle sur le terrain. Une base locale de SGF est la bienvenue pour travailler ensemble et aiderait à localiser des zones affectées qui seront sécurisées par des barrières électriques mobiles", a soutenu, pour sa part, le directeur provincial des Eaux et Forêts, Miguel Essie. Pour le chef de base, "les objectifs visés sont d'assurer une présence physique de l'ONG dans la province, mais surtout de fournir un point de contact important avec les autorités locales ainsi que les communautés impactées par le conflit, afin de contribuer à la sécurisation de leurs cultures vivrières par la mise en place des barrières électriques mobiles."

MOUILA : L'ASSOCIATION «J'AIME MOUILA» FAIT SON BILAN



Photo: Félicien Ndongo

PORTÉE sur les fonds baptismaux en 2018 et reconnue officiellement en 2023, l'association "J'aime Mouila" a animé une conférence de presse samedi dernier. À cette occasion, elle a dit soutenir les autorités de la Transition. Le président Gildas Charment Bivouli a profité de l'occasion pour féliciter et encourager le CTRI à poursuivre sur sa lancée visant la restauration des institutions, et faire retrouver aux Gabonais leur dignité. Sur le bilan, Gildas Bivouli Charment a indiqué que "J'aime Mouila" a mené 136 activités au titre du dernier semestre en cours de l'année 2023. Il a cité, sans être exhaustif, l'assainissement et le nettoyage dans la ville de Mouila, la participation au festival ABC au Togo, des dons à plusieurs familles défavorisées, la distribution des moustiquaires imprégnées, la réalisation des passages cloutés devant les écoles publiques, des dons de sang, l'assistance médicale, la distribution des kits scolaires, la réfection des tableaux noirs, la remise d'imprimantes au lycée Jean-Jacques Boucavel ou l'organisation de cours de soutien au bac. Pour l'avenir, l'association prévoit 48 activités.

JPA & NDONGO

Mongo : le chef du canton Voungou a tiré sa révérence

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

PLUS connu sous le pseudonyme de "Demagnard", Ignace Ignoumba Mouyama, chef du canton Voungou, dans le département de Mongo, province de la Nyanga, n'est plus. Il a passé l'arme à gauche le 12 octobre dernier à l'âge de 80 ans.

Son inhumation a eu lieu samedi passé à Doumanga, un quartier de la commune de Moulengui-Binza. Il repose désormais en paix aux côtés de son oncle, homonyme et prédécesseur chef de canton, le "chef Ignace", rappelé à Dieu le 5 août 2013. L'auxiliaire de commandement a reçu les derniers hommages de l'administration publique ninoise conduite par la gouverneure Nicole Nouhando – en présence de plusieurs chefs de service en poste à Tchibanga –, venue réconforter et présenter les condoléances du gouvernement au ministre de l'Agriculture, Jonathan Ignoumba, dont l'illustre disparu était l'oncle.

Dans son éloge funèbre, le secrétaire général de la préfecture de Mongo, Christian Mihindou, a vanté les mérites et les qualités qui caractérisaient l'homme aux plans humain et professionnel.

Ancien agent technique de la société Socoba EDTPL, Ignace Ignoumba Mouyama est devenu chef du canton



Photo: Scott Ngokila

L'inhumation a eu lieu en présence du ministre Jonathan Ignoumba et la gouverneure Nouhando.

Voungou en 2015. Tout au long de son commandement territorial, qui a duré 8 ans, il aura su incarner avec loyauté l'autorité. "La mort est un passage obligé. Mais son souvenir restera immuable parmi nous", a

déclaré le secrétaire général de préfecture de Mongo.

Né le 1er janvier 1943 à Doumanga, "Demagnard" laisse une famille inconsolable et un vide difficile à combler.

Franceville/Douanes : le colonel Carole Medza à la tête de la direction régionale

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

LA nouvelle directrice régionale des douanes pour les provinces du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Lolo, le colonel Carole Medza, a été installée dans ses nouvelles fonctions le 20 octobre écoulé par le gouverneur de la province du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, lors d'une cérémonie présidée par le directeur général des douanes gabonaises, Le colonel Landry Mbondo.

À l'ère de la Transition, le mot d'ordre se veut, a-t-on appris, "une douane de recettes, une douane groupée, d'entente et de confiance pour former les élites de maintenant et de demain, car nous allons nous mettre dès maintenant au



Photo: Nadège Ontounou

Photo de famille après l'installation de la nouvelle directrice régionale des douanes.

travail pour booster les recettes de la région douanière du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Lolo", a indiqué la promue.

À noter que le colonel Carole Medza succède au colonel Aristide Obame qui aura passé 3 années à la tête de la douane du Haut-Ogooué. Il laisse une région douanière nantie d'un entrepôt installé au centre industriel

métallurgique de Comilog à Moanda, d'une valeur entposée de près de dix milliards de FCFA. Mais aussi, un protocole d'accord signé avec la société Reminac, dans le cadre de sa mise en production du site de fer dénommé Banyaka, à Franceville, pour la construction d'une base vie qui va susciter l'importation de près de 700 conteneurs.